

## Tejados de tablilla

Durante este año 2022 se ha realizado en Garralda un Auzolan para cubrir el techo del peso municipal con tejado de tablilla de haya.

Se han realizado las fases que se explican en este folleto que se realizó para que todo el mundo pudiera ver de una forma sencilla la elaboración del tejado de tablillas de haya.

Este tejado era un tejado típico del valle de Aezkoa y del valle de Salazar.

En los dos Qr's del folleto podremos ver en uno la reconstrucción del tejado de la ermita de la Virgen de las Nieves de Ochagavía, en el valle de Salazar, en el corazón del Irati, video realizado por el director Eugenio Monesma y los coordinadores de producción Javier Goicoa y Mikel Ozkoidi. (Fotos antiguas de tejados de madera cedidas por Jose Etxegoien)....



# Tejados de Tablilla

Durante este año 2022 se ha realizado en Garralda un Auzolan para cubrir el techo del peso municipal con tejado de tablilla de haya.

Se han realizado las fases que se explican en este folleto que se realizó para que todo el mundo pudiera ver de una forma sencilla la elaboración del tejado de tablillas de haya.

Este tejado era un tejado típico del valle de Aezkoa y del valle de Salazar.

En los dos Qr's del folleto podremos ver en uno la reconstrucción del tejado de la ermita de la Virgen de las Nieves de Ochagavía, en el valle de Salazar, en el corazón del Irati, video realizado por el director Eugenio Monesma y los coordinadores de producción Javier Goicoa y Mikel Ozkoidi. (Fotos antiguas de tejados de madera cedidas por Jose Etxegoien).

Y en el otro la explicación también dirigido por Eugenio Monesma, esta vez con gente de Aezkoa, entre otros de la familia Antxo de Hiriberri de cómo se elabora también los tejados de tablillas de haya, en Hiriberri.

Olak son las tablillas que se preparaban para los tejados. En algunos edificios como ayuntamientos o iglesias se hacían de roble (duran muchos más años).

Marcos y Angel Ancho de casa Aroskoa elaboraron las tablillas de la ermita Virgen de las Nieves de roble procedente del monte de Garralda en el año 1972.

Para las casas del pueblo y bordas se hacían de haya casi siempre del monte de Gibelea, la madera era más dócil y pese a ceder los montes al Estado, mantuvieron el derecho de cortar madera para utilizar en las casas y bordas.

Las hayas se cortaban en invierno cuando menos sabia tiene el árbol y también con luna creciente.

## **BAGO OLES EINDAKO TEILATUA**

### Tejado de tablilla de haya

#### **BAGOAK LEMIXKO ABENDUTIK OTSEILERA DAZEN ILZARRETAN EBAKI**

Talar las hayas en las lunas crecientes de noviembre a febrero



#### **OLAK MAIATZA ETA GARAGARZAROAN EIN**

Hacer las tablillas en mayo y junio





**ZORTZI HILABETES ONDU BERE TOKITSUAN**  
**Ocho meses de curado en su propio ambiente**



**OLEN NAURRIAK. 0,65 M LUZE, 0,09 ETA 0,14 M ARTEKO ZABALTASUNA. 0,02 M LODI**  
**Las tablillas miden: largo 650 mm, ancho entre 90 y 140 mm y grosor 20 mm**



Elurretako Amaberkinain  
etxegeinain berritzeain Qr-a  
Qr reconstrucción del tejado de la  
Virgen de las Nieves



Artelana Garraldan 2022ko agorrila  
Auzolan Garralda 2022



Qr Tejados de tablilla de madera  
Técnica de construcción tradicional  
Olesko teilatuen Qr-a  
Moda xarrean eiteko modua



AYUNTAMIENTO DE GARRALDA  
GARRALDAKO UDALA